

CSU-Stadtratsfraktion Rathausplatz 2 90403 Nürnberg

Herrn Oberbürgermeister  
Dr. Ulrich Maly  
Rathausplatz 2  
90403 Nürnberg

*AFV*

<b>OBERBÜRGERMEISTER</b>		
0 5. MAI 2006 / ..... Nr. ....		
VI	1 Zur Kis.	3 Zur Stellungnahme
	2 z.w.v.	4 Antwort vor Ab- sendung vorlegen
		5 Antwort zur Unter- schrift vorlegen

Wolff'scher Bau des Rathauses  
Zimmer 58  
Rathausplatz 2, 90403 Nürnberg  
Telefon: 09 11 / 231 - 2907  
Telefax: 09 11 / 231 - 4051  
Mail: [csu@stadt.nuernberg.de](mailto:csu@stadt.nuernberg.de)  
[www.csu-stadtratsfraktion.nuernberg.de](http://www.csu-stadtratsfraktion.nuernberg.de)

ts / 05.05.06  
Meyer

### Grüne Welle für Nürnberg

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

trotz dauerhafter Verbesserungen in den letzten Jahren aufgrund des Fortschritts in der Verkehrsleittechnik existiert in Nürnberg die „Grüne Welle“ auf den Ring- und Ausfallstraßen nach wie vor nur auf dem Papier. Mit ein Grund für diese unbefriedigende Situation sind Ampelanlagen, die wegen ihres Alters nicht an die zentralen Verkehrsrechner anschließbar sind, gleichzeitig aber immense Unterhalts- und Reparaturkosten verursachen. Für Ersatz fehlen der Stadt aber die nötigen Mittel. Die Privatwirtschaft hat mittlerweile für dieses nahezu jede Kommune betreffende Problem interessante und umfassende Lösungen entwickelt, die auch zu einer dauerhaften Entlastung des städtischen Haushalts beitragen können und zugleich einem leistungsfähigen und durch weniger Staus auch umweltverträglicheren Individualverkehr entsprechen. So spart die Stadt Braunschweig durch die Kooperation der Braunschweiger Versorgungs AG mit der Firma Siemens beim Betrieb und der Wartung der Ampeln ca. eine Million Euro pro Jahr. Auch der Stellenwert Nürnbergs als Standort moderner Verkehrstelematik könnte durch ein ähnliches Modell gestärkt werden.

Für die CSU-Stadtratsfraktion stelle ich deshalb zur Behandlung im Ausschuss für Verkehr folgenden

#### Antrag:

Die Verwaltung erstellt ein Konzept für eine „Grüne Welle Nürnberg“, das

- den Altstadttring
- den Mittleren Ring
- die Ein- und Ausfallstraßen

der Stadt Nürnberg umfasst. Dabei sind auch Modelle für eine Kooperation der städtischen Töchter mit privaten Anbietern darzustellen.

Mit freundlichen Grüßen



Michael Frieser  
Fraktionsvorsitzender